

SOG-Newsletter I/20

Bern, 07.08.2020



Inhalt:

1. SOG-Fokus 2020: JA zur Beschaffung neuer Kampfflugzeuge!	2
2. Air2030: Drei einfach, packende und emotionale Kernbotschaften	2
3. SOG-Delegiertenversammlung 05.09.2020 in Burgdorf BE	2
4. Alimentierungsmisere weitet sich aus	2
5. Nominierung von Kandidaten/Kandidatinnen für das SOG-Präsidium.....	3
6. Termine und Dank.....	3

Sie haben den aktuellen, deshalb umso wichtigeren SOG-Newsletter vom August 2020 in der Hand. Teilen Sie ihn bitte mit Ihren Vorständen und Mitgliedern und geben Sie ihn auch allen interessierten Kreisen zur Kenntnis weiter.

Vielen Dank!

1. SOG-Fokus 2020: JA zur Beschaffung neuer Kampfflugzeuge!

Mit der Medienkonferenz des Pro-Komitees am **11. August 2020** geht der Abstimmungskampf in die „heisse“, entscheidende Phase. Es sind jetzt noch gut sechs Wochen bis zur Abstimmung am 27. September 2020 – sechs Wochen, in denen wir alles geben und um jede einzelne Stimme kämpfen werden!

Was ist aus Sicht der SOG und deren KOG sowie Fach-OG noch zu tun: Engagieren wir uns mit aller Energie in den **Stützpunkten**, indem wir die **Kampagnenprodukte** wie Flyer (A5), Autokleber, Papierplakate, Hohlkammerplakate und Give-Away wie die Mini-Hüppen oder die Pins bestellen (vgl. www.sicherheit-ja.ch).

Lassen wir unsere Online-Community auf **Social Media** weiterhin markant anwachsen. Laden wir z. B. unsere Freunde dazu ein, unsere Facebook-Seite mit „Gefällt mir“ zu markieren. Oder schreiben wir ganz einfach einen **Leserbrief**, damit unsere Argumente immer und immer wieder gehört werden (Vorlagen via info@sicherheit-ja.ch). Überdies ist es nie zu spät, einen passenden **Anlass** zu planen und durchzuführen. Machen wir uns in- und ausserhalb unseres Stützpunktes bemerkbar und engagieren uns! Oder bestellen wir kostenlos ein **Testimonial** und verbreiten es via unsere Social-Media-Kanäle.

2. Air2030: Drei einfache, packende und emotionale Kernbotschaften

Ganz wichtig: Überzeugen wir unser nächstes Umfeld am Arbeitsplatz, in der Familie und in der Verwandt- und Bekanntschaft immer und immer wieder mit folgenden **drei Kernbotschaften**:

- **Herz:** Die NKF schützen nicht nur unseren Luftraum, sondern unser Land, unsere Bevölkerung und unsere Familien. Sie sind Teil der Sicherheit unserer schönen Schweiz und Teil des Sicherheitsverbunds Schweiz.
- **Kopf:** Die F/A-18 sind hoffnungslos veraltet; die Totalerneuerung der gesamten Luftwaffe lässt sich nicht mehr aufschieben. Es ist kein Teilersatz wie beim Gripen.
- **Zahl:** CHF 6 Mrd. ist zwar viel Geld. Aber: Es ist eine absolut notwendige Versicherungsprämie für 30 Jahre, aus dem ordentlichen Armeebudget bezahlt. Die Armee nimmt keinem anderen Bereich auch nur einen einzigen Franken weg.

3. SOG-Delegiertenversammlung 05.09.2020 in Burgdorf BE

Auch die DV 2020 soll, wie schon die Ausgaben 2018 in Neuchâtel oder 2019 im Kloster Einsiedeln, zu einem Highlight des SOG-Gesellschaftsjahres werden. Die Vorzeichen sind diesmal besonders: Neuansetzung der DV wegen der Corona-Krise und zugleich Lancierung der Schlussphase der Abstimmung zu den Kampfjets. Freuen wir uns auf die Botschaften der Chefin VBS, Bundesrätin **Viola Amherd**, des CdA, KKdt **Thomas Süssli**, des Berner Sicherheitsdirektors, Regierungsrat **Philippe Müller** sowie des nationalen Kampagnenleiters Air2030, Ständerat **Thierry Burkart**. Ich erwarte vollzähliges Erscheinen der SOG-Delegierten!

4. Alimentierungsmisere weitet sich aus

Es kommt nach der Kampfjet-Abstimmung nun doch nicht zu einer weiteren armeetpolitischen Referendumsabstimmung – leider, muss man hierzu festhalten. Denn zum grossen Bedauern der SOG brachte der Nationalrat die **Revision des Zivildienstgesetzes (ZDG)** «dank» eines unschönen, von der CVP initiierten Manövers am letzten Tag der Sommersession am 19. Juni 2020 zu Fall. Damit wird der Grundsatz von Art. 1, wonach Dienstpflichtige, die den Militärdienst mit ihrem Gewissen nicht vereinbaren können, einen zivilen Ersatzdienst leisten können, weiterhin konsequent missachtet. Es herrscht schlicht und einfach **Wahlfreiheit!** Die SOG hat sich stets vehement und mit aller Kraft für eine ZDG-Revision eingesetzt und fühlt sich vom Entscheid des Nationalrats nun umso mehr düpiert. Laut einem Interview des CdA, KKdt Thomas Süssli, im BLICK vom 5. Juni 2020 werden der Armee in den nächsten Jahren **rund 30'000 AdA fehlen** – auch ohne ZDG-Revision. Damit weitet sich die Alimentierungsmisere in der Armee gefährlich aus. Die SOG erwartet von der Armee als auch vom VBS nun rasch konkrete Vorschläge und Lösungen, wie dieses gravierende Problem behoben werden kann.

5. Nominierung von Kandidaten/Kandidatinnen für das SOG-Präsidium

Der amtierende SOG-Präsident wird an der Delegiertenversammlung vom 13. März 2021 in Delémont JU die statutarische Amtsdauer von maximal fünf Jahren erreicht haben. Eine SOG-Findungskommission, die sich aus den drei Vizepräsidenten und dem Generalsekretär zusammensetzt, hat inzwischen das Auswahl- und Nominierungsverfahren für die Nachfolge des heutigen Präsidenten eröffnet. Das Anforderungsprofil ist definiert und den Sektionen der SOG bekannt. Sie sind hiermit eingeladen, Kandidatinnen und Kandidaten für das SOG-Präsidium **bis spätestens am 11. September 2020** dem Generalsekretariat (office@sog.ch) elektronisch zu melden. Das Vorschlagsrecht für Wahlvorschläge an die DV steht einzig den Sektionen, der Präsidentenkonferenz (PK) und dem Vorstand der SOG zu. Einzelschlüsse ohne Antrag und Abstützung einer Sektion, der PK oder dem Vorstand sind somit ausgeschlossen.

6. Termine und Dank

Gerne weist Sie der SOG-Vorstand u. a. auf folgende Anlässe hin:

- 05.09.2020: SOG-Delegiertenversammlung 2020 in der Markthalle in Burgdorf BE
- 27.09.2020: Eidg. Volksabstimmung zur Beschaffung neuer Kampfflugzeuge
- 07.11.2020: SOG-Präsidentenkonferenz III/20, MK Bern
- 13.03.2021: SOG-Delegiertenversammlung 2021 in Delémont JU

Mit dem vorliegenden Newsletter möchte ich den Präsidenten, Vorständen und Mitgliedern aller KOG, Fach-OG und Sektionen sowie dem SOG-Vorstand für ihr riesiges Engagement und ihren grossartigen Einsatz im Rahmen der Kampagne Air2030 herzlich danken. Ich bin überzeugt, dass sich dies am 27.09.2020 zu unseren Gunsten, d. h. mit einem JA für die Sicherheit unseres Landes und für eine glaubwürdige Milizarmee, auszahlen wird.

Mit kameradschaftlichen Grüssen



Oberst i Gst Stefan Holenstein, Präsident SOG

Kontakte

Oberst i Gst Stefan Holenstein, Präsident,	+41 79 241 59 57
Colonnello Stefano Giedemann, vice-presidente	+41 79 239 58 82
Colonel Gianni Bernasconi, vice-président	+41 79 636 22 90
Oberst Marco La Bella, Vizepräsident	+41 76 355 55 13

Die SOG

Die SOG ist die Dachorganisation der Offiziersgesellschaften und bezweckt:

- den Erhalt und die Entwicklung einer glaubwürdigen modernen Sicherheitspolitik, die sich auf eine starke Milizarmee abstützt, deren Mittel den erwarteten Leistungen entsprechen;
 - die Verteidigung der Interessen der Offiziere im Rahmen der schweizerischen Sicherheitspolitik;
 - die Pflege der Beziehungen zu nationalen und internationalen Behörden sowie zu den anderen Milizorganisationen;
 - die Koordination und die Unterstützung der SOG-Sektionen, ihrer Untersektionen und Mitglieder;
 - die Stärkung des Milizsystems unter Beibehaltung der allgemeinen Wehrpflicht.
-